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“积极推进全国青少年校园足球活动，
大力开展阳光体育运动，重点打造青少年
足球特色，积极落实足球从娃娃抓起，树立
健康体育理念。二七区始终把增强学生体
质作为学校教育的基本目标之一，建立健
全学校体育工作机制，充分保证学校体育
课和学生体育活动，确保学生每天锻炼一
小时。不断壮大青少年体育运动群体，培
养体育、智力‘双能’型人才。”昨天，二七区
教体局主管学校体育的副局长郑永生动情
地向记者描述二七区有声有色的学校体育
活动。

勇于创新路、引载体，围绕发展谋思
路，围绕思路创特色，围绕特色树品牌。近
年来，二七区教体局积极与河南建业集团
联姻，促成了“河南建业青少年足球训练基
地”成功落户二七区长江东路小学、郑州市
第 82 中学和郑州市第 74 中学，基地的建
立，为二七足球事业的发展打下了坚实基
础，不仅构建了二七区小学、初中、高中一
条龙培养模式，而且对多渠道、系统化培养
人才，起到积极的促进作用，并且为我省足

球事业的发展作出了积极贡献。训练基地
经过两年建设，已为河南省足球集训队输
送了8名苗子队员。

为保障足球进校园活动的正常进行，
二七区教体局在学校基本建设资金上，首
先向 7所试点学校倾斜，建设足球场，并多
方筹措资金，不断完善场地、教学设施、器
材等。目前，有 8所学校已具备足球场，另
有2所学校足球场正在升级改造；二七区交
通路小学、长江东路小学、政通路小学、郑
州市第 82 中学等 4 所学校，被命名为河南
省足球传统项目学校；二七区大学路小学、
二七区春晖小学被命名为 2009~2012年度
郑州市足球传统项目学校……

近年来，二七区学校体育工作本着“健
康第一”的思想，坚持科学发展观，努力打
造学校体育特色品牌，青少年学生竞技水
平年年跨台阶，先后荣获国家、省市级奖励
达 118 项，其中足球项目成绩最为显赫，
2009年，长江东路小学足球代表队代表河
南省参加“中韩两国足球对抗赛”获得冠
军，参加全国足球U-11邀请赛获得冠军；

82中代表队在2009年河南省“传校杯”足球
比赛中，夺得中学组女子冠军、男子亚军的
好成绩，长江东路小学代表队夺得小学组
冠军，二七区春晖小学获得男子乙组第四
名。2010年5月，在全国中小学校园足球联
赛郑州赛区比赛中，82中获得初中女子组
冠军、男子组亚军，春晖小学获得小学男子
乙组第二名。春晖小学还参加了2010年第
二届“绿茵地”全国少儿足球夏令营精英邀
请赛，取得 7 胜 2 平 1 负的战绩，最终获得
U11组第三名。在 2011年 5月举行的全国
青少年校园足球联赛郑州赛区决赛中，82
中最终以两回合总比分8︰1的绝对优势获
得郑州赛区初中组男子冠军，春晖小学获
得小学女子组的总冠军奖杯。今年7月份，
在2011年河南省体育传统项目学校暨国家
级青少年体育俱乐部中小学生足球锦标赛
中，春晖小学荣获了女子甲组冠军、男子甲
组亚军、男子乙组荣获第五名；82 中蝉联
初中男子组冠军。8 月 10 日，82 中足球健
儿们又捧回了2011年全国足球重点城市青
少年足球赛第三名的奖杯。

足球项目的发展，带动了二七区篮球、
排球、乒乓球、定向越野和无线电测向、毽
球、独轮车等一大批特色鲜明的学校体育
项目。2009年在保加利亚举行的第17届欧
亚地区无线电测向锦标赛上，74中的李云
鹏以优异的成绩为中国队夺得一枚金牌，
填补了河南省青少年在国际无线电测向运
动史上没有金牌的空白。2010年，二七区
辅读学校参加全国第五届特殊奥林匹克运
动会一举夺得 14 项单项冠军、2 项团体冠
军，金牌22枚……

谈到二七教体工作未来的发展，郑永
生信心十足向记者说道：“发展足球特色，
开展足球进校园工作，是二七区教体局今
后一个时期，乃至长期需要做的工作，以点
带面，以足育德、以足益智、以足强志、以足
养性、以足会友、以足兴校，以足强区，通过
足球特色项目的打造，不断开创学校体育
工作的新局面，让二七区教体工作继续有
声有色，更要打造好足球这个特色品牌，全
方位推进二七区学校体育的开展。”

本报记者 刘超峰 通讯员 小宋

小木偶跃入大舞台

本报讯（记者 秦华）1个月时间、辗转8个城市、
献上12场演出。7月22日至8月21日，由河南省木
偶剧团创排的大型人偶剧《小木偶历险记》，代表我
省参与了保利院线“打开艺术之门”暑期系列演出的
全国巡演，所到之处，反响相当热烈。

“打开艺术之门”是北京保利剧院管理有限公司
注册的艺术品牌，这个暑假，《小木偶历险记》剧组先
后到马鞍山、泰州、丽水、温州、呼和浩特、郑州、青岛
和烟台等8个城市演出，历时一个月，行程7000多公
里，共演出14场。这也是省木偶剧团继去年保利院
线“打开艺术之门”巡演活动后的又一次巡演活动，
规模、场次都比去年有所增多。

据省木偶剧团团长赵飞介绍，此次《小木偶历险
记》全国巡演的8站中，只有郑州和烟台是去年曾演
出过的站点，其他 6个城市均是首次演出，“这次巡
演的剧院大都是保利院线刚刚接手的，售票状况还
都不太理想。”然而，《小木偶历险记》的售票状况之
好出乎很多人的意料，“除郑州站的售票在七成以
外，其他站点都是九成甚至满票。”

票卖得好，剧目本身反响也不错，“我们在现场
穿插了一些互动节目，很多小朋友们都踊跃参与，现
场反响相当热烈，我们演员在表演时也非常受鼓
舞。”赵飞说，很多小朋友和家长看完《小木偶历险
记》都会跑到后台与演员交流，不少观众还学会演唱
剧中的插曲。马鞍山、温州等地的剧院负责人评价
省木偶剧团“演出人员最少、装台卸台速度最快、剧
团整体管理好、演出效果最好、剧院售票情况最好”，
并开始与省木偶剧团商讨明年巡演的相关事宜。

《小木偶历险记》已连续两年代表我省参加保利
院线“打开艺术之门”全国巡演，明年省木偶剧团是
否会推出新剧目呢？“不可否认，剧团的新剧有限，目
前我们正在努力打造新剧目。”赵飞说，省木偶剧团
将在今年年底之前重点打造完成《花木兰》《森林里
的故事》两台新剧目，计划参加明年5月在成都举办
的“国际木偶艺术节”等重大赛事，并跟随明年的“打
开艺术之门”品牌参与全国巡演。

本报讯（记者 李颖）记者昨日从辽宁卫视获悉，
大型音乐选秀节目《激情唱响》全国九强已决出，接
下来的晋级秀直播环节播出时间将改至每周五，首
场晋级秀定于9月2日晚播出。众所周知，周五档是
老牌选秀《快乐女声》的“垄断时期”，《激情唱响》此
次将直面“快女”。

《激情唱响》上期18强选手根据组别，分别前往
厦门、三亚、北京三个城市的著名景点。羽凡白百何
夫妇携手、阿朵黄征搭档、柴智屏林志炫老友配合，
通过选手一首歌的表演，决出全国 9强。负责 25岁
及以上组的阿朵，在宣布晋级名单时，更是数度落
泪，最终大春子、吴家怿、傅羽三名选手顺利晋级；而
柴智屏和林志炫经过再三斟酌，最后选出Vyoung、
queena、苗音三个组合进入下一轮比拼；最受瞩目的
18至24岁组，热门选手草地哥、王博文意外落马，吴
子璇、贾剑龙、李尚尚三名选手随羽凡进入决赛。

《激情唱响》从第六期开始将进入晋级秀直播阶
段，节目播出时间也将更改至每周五晚，该节目从海
选到 9强诞生一直都是周四档的“综艺老大”，节目
收视率也是呈上升趋势，在短时间内“俘获”不少忠
实粉丝。而周五档却一直是《快乐女声》的垄断时
期，《激情唱响》此次宣布晋级秀直播阶段改期至周
五，直面“最老选秀”《快乐女声》，虽然收视之争火
热，但是却可以让观众对这两个“选秀之王”有一个
对比。

新华社昆明8月29日体育专电（记者 郑
道锦 陈鹏）中国男足新帅卡马乔29日带领国
足进行了一日两练，上午的训练国足练习了
大量的边路传中和定位球的防守，而下午则
因为战术保密原因罕见地玩起了“封闭训
练”。

在上午一个半小时的公开训练中，卡马
乔和他的团队继续着快节奏、多变化的训练
方式，不管是热身游戏、战术环节还是分组对
抗，都是在有球的状态下进行。边路传中战
术无疑是卡马乔训练的一大重点，他让国脚
们在底线附近分别以低平球、半高球和高球
的方式进行不同的传中战术演练，而中路的
国脚或一脚直接抢点、或由队友摆渡后进行
二次攻击。国脚们的状态比起前几天的训练
有所提高，时常会打出精彩的凌空抽射。

在分组对抗训练中，卡马乔让蓝背心的
一方和红队进行 11对 11的正规对抗。在比
赛过程中，他重点让队员们演练了对任意球
和角球的整体防守，强调一定不要漏人，人人
都要紧紧守住防守区域。一次蓝队在防任意
球时漏盯了前点的红方前锋，卡马乔大吼起
来，翻译也跟着大喝道：“你们怎么没人跟上
去，难道要我来盯他吗？”

29日下午国足采取了封闭训练，据副领
队郭炳颜介绍，这是出于战术演练保密的需
要。郭炳颜还表示，关于最近有媒体报道国
足翻译水平不太过关的问题，并无此事，从教
练员和球员的反应来看，现任的西语翻译没
有问题。但考虑到队内目前有四名西班牙籍
教练，只有一名翻译不太够用，因此中国足协
正忙着增聘新的国足翻译。

大度刘翔：
我真的没关系！

新华社韩国大邱8月29日体育专
电（报道员 权香兰 记者 杨明）在大邱
田径世锦赛29日举行的男子110米栏
决赛中，中国名将刘翔因为古巴选手
罗伯斯犯规拉人而憾失金牌。面对这
样的“意外”，刘翔显得很大度，他说：

“这样的事情在比赛中时有发生，我相
信他不是故意的，我真的没关系。”

时隔三年重新复出国际顶级大
赛，虽然与金牌擦肩而过，但刘翔赛后
依然显得非常开心和洒脱。在谈到比
赛中与罗伯斯的“身体接触”时，刘翔
坦言：“我觉得自己最后已经快超过去
了，但第九个栏我正好要上栏时，被他
拉了一下，第十个栏又被他拉了一
下。有些遗憾吧，但是没关系，我相信
他也不是故意的。比赛就是这样，千
变万化。尽力就好，我真的没关系。”

刘翔表示，过去在比赛中也曾经
发生过这样的事情，但是在这样的世
界顶级大赛上还是第一次。刘翔认为
自己在世锦赛上金、银、铜牌都已经拿
过了，所以这次未得到金牌，也很想得
开。“当然，如果没有发生这样的事情，
成绩就不止是第三名了。有一些遗憾
吧，但没关系。来大邱就是为了比赛，
我都准备好了，至于结果我真的不是

看得很重，尽力了就好”。
刘翔在谈罗伯斯拉人事件的整个

过程中，说得最多的就是“没关系”三
个字。刘翔用这三个字安慰着为他担
忧的记者和观众，更显示了他的大度
和超脱。经历了挫折重新回归的刘翔
更加成熟、更加自信了。

对于罗伯斯犯规一事，刘翔的教
练孙海平说：“今天如果没有这样的事
情发生，刘翔夺冠应该问题不大。第
九个栏刘翔已经被拉了一下，第十个
栏时刘翔有意让了一下，但还是没有
躲掉，所以一下子就减速了。在比赛
中，运动员偶尔相互碰撞是正常的，但
如果你去抓人就不正常了。”

虽然比赛中存在遗憾，但孙海平
对刘翔当天的表现却感到极为满意。

他说：“可以说，今天大家的发挥都不
错，这种世界大赛的最后一枪，大家就
是拼最后那一点体力，罗伯斯这次跑
了 13秒 14，如果刘翔在前面的话，我
估计他跑 13 秒 10 左右肯定没问题
的。”

孙海平坦言，虽然没有夺得金牌，
但是刘翔这次参加世锦赛的目的已经
达到了。“出战这次世锦赛就是为了证
实刘翔正式回归世界高手的行列，今
后，我们训练的重点是明年的奥运
会”。为了准备 2012 年伦敦奥运会，
孙海平表示，将吸取当日的经验和教
训，从冬训开始加强刘翔前半程的速
度。孙海平半开玩笑地说：“把他前面
的速度提高了，别人想拉他也拉不
到。”

左上图：率先冲线后，获胜的罗伯斯
第一时间没有庆祝，而是主动拥抱了刘
翔。大概他已经意识到那两次“碰撞”或
者“拉拽”，对刘翔造成了多大的影响，因
此用这种方式表示歉意。

上图：罗伯斯是有意还是无意，会成
为一个长久的话题，但是他在最后两栏时
的动作确实有点奇怪。短跑包括跨栏选
手，比赛中多数都会紧握双拳，比如图中
的刘翔，而在昨晚决赛的最后两栏，那两
次致命“碰撞”发生的时候，罗伯斯的手臂
张得特别开、并且手掌完全打开，一副“扒
拉”什么东西的模样，着实有点可疑。比
较罗伯斯其他比赛中的表现可以发现，像
此刻这样五指张开的情形非常少见，甚至
就在昨晚的决赛中，从起跑到前八个栏，
罗伯斯的拳头也都还是紧握着的……

新华社发

8月 28日，倒
霉的阿森纳队守门
员沃伊切赫·什琴
斯尼在比赛中。当
日，在 2011~2012
赛季英格兰足球超
级联赛第三轮的比
赛中，阿森纳队客
场以2︰8不敌曼
彻斯特联队。在两
队110多年的交锋
历史上，如此悬殊
的比分还是第一
次。 新华社发

本报讯（记者 刘超峰）经过5天的休整之后，除了两名国脚
黄希扬和曾诚备战国家队世界杯预选赛亚洲区20强赛之外，其
余建业将士重新集中，昨天，全队信心十足出现在中牟基地训
练场，备战9月10日重新开始的中超联赛。

自从主教练邦弗雷雷入主建业，再加上二次转会引进弗洛
雷斯和卡通戈，建业的攻击力有了明显提高，邦帅执教的九场
比赛取得四胜四平一负的优异战绩，强势的反弹使得建业快速
脱离降级区。9月份，伴随着中超联赛进入最后的搏杀阶段，建
业将士将以良好的精神面貌重新树立中原虎的形象，力争在最
后阶段再接再厉，把联赛初期的“欠账”追回来。

自进驻海埂以来，卡马乔率领的国足引起了外界高度关
注，到目前为止，卡马乔还在熟悉队员、摸索打法。而队中两员
建业大将也引起中原球迷的高度关注，尤其是第一次进入国家
队的黄希扬，在后腰位置和多名国脚搭档，得到主帅卡马乔的
赞扬，但能否在即将开始的比赛中占有一席之地，黄希扬还需
要加倍努力。门将位置上，建业门将曾诚与另外两个门将杨智
和张烈各有所长，机会平等。

大战临近 卡马乔开始封训


